

Visita al país entre el pasado 7 y 22 de noviembre: La amplia lista de autoridades chilenas que recibió a la misión especial del FMI

Se reunieron con el Banco Central, con Hacienda, los ministerios del Trabajo y de Energía, y los reguladores.

EYN

Entre el pasado 7 y 22 de noviembre, un equipo del Fondo Monetario Internacional (FMI) visitó Santiago, en el marco de la consulta anual del Artículo IV sobre la economía chilena.

“Estas visitas periódicas se realizan a todos los Estados miembros del FMI”, dijeron desde el Fondo.

Desde el FMI precisaron que la misión estuvo dirigida por Andrea Schaechter y fue integrada por cinco economistas.

Detallan que “como es práctica habitual, la misión celebró reuniones con una amplia gama de instituciones públicas y del sector privado. En ese plano, el FMI precisó que se reunieron con la presidenta del Banco Central, Rosanna Costa; el ministro de Hacienda, Mario Marcel; el titular de Economía, Nicolás



Un equipo del FMI evalúa todos los años la economía chilena.

Grau; la ministra de Trabajo, Jeannette Jara; el titular de Energía, Diego Pardow; los presidentes de los órganos reguladores y de supervisión y otros altos funcionarios; representantes del sector privado, la industria, organizaciones laborales y académicos.

Entre las autoridades chilenas que sostuvieron reuniones con el FMI se incluyen también los consejeros del Consejo Fiscal Autónomo (CFA). Dichas reuniones también han sido periódicas desde la constitución legal de este organismo en el año 2019.

Fuentes al tanto de la visita señalan que per-

soneros del FMI advirtieron dudas sobre la capacidad técnica del equipo de la Dirección de Presupuestos, que fue la principal contraparte que tuvieron durante su estadía en Chile.

También habría existido una visión pesimista sobre la situación del país por parte del equipo del Fondo. De hecho, para este año el FMI proyecta que el déficit fiscal estructural será un punto del PIB superior (-2,9%) a lo que calcula Hacienda.

El informe final del Fondo Monetario Internacional sobre la visita a Chile concluyó que la convergencia del país hacia economías de mayores ingresos se ha estancado durante la última década, por lo que se necesita urgentemente un impulso al crecimiento potencial.

El FMI también realizó un ajuste en la proyección de crecimiento para este año, de un 2,5% a 2,3%, por el aumento de los riesgos externos. En el plano doméstico, menciona que persisten las preocupaciones sobre la delincuencia, la migración y la desigualdad, mientras que la polarización política está obstaculizando el progreso de las reformas. En 2025, ve una expansión del PIB entre 2,0% y 2,5%.

Asimismo, planteó alinear gradualmente la edad de jubilación de las mujeres (60 años) con la de los hombres (65).